

DECLARACIÓN DEL III CONGRESO MESOAMÉRICANO Y DEL CARIBE DE CULTURAS VIVAS COMUNITARIAS

Matanzas, Cuba Julio 2023

A dos años del Segundo Congreso Mesoamericano de Culturas Vivas Comunitarias en Longo Mai-Caribe, Costa Rica 2021, nos encontramos en Cuba, un puente de experiencias comunitarias que nutren nuestro camino y fortalecen nuestros pasos, reconociendo las experiencias que desde la base comunitaria enriquecen a las personas de esta hermosa Isla.

Reconocemos las crisis sociales que históricamente plantean desafíos que afectan nuestros territorios y su desarrollo. Continuamos el llamado a tejer en comunidad desde nuevas formas de caminar borrando las fronteras, apostando a los lenguajes del afecto y en la defensa de los derechos humanos y del territorio, honrando la memoria.

Reconociendo la necesidad de seguir encontrándonos para fortalecernos y aclarar los caminos, nos hemos vuelto a reunir, colectivos, redes, organizaciones, movimientos culturales, pueblos originarios, artistas, cultores, personas animadoras y gestoras socioculturales, de Cuba, México, Costa Rica, Honduras, con la presencia de nuestros hermanos países invitados de Argentina, Colombia, Brasil, Uruguay, Ecuador y Chile en el:

III CONGRESO MESOAMERICANO Y DEL CARIBE DE CULTURAS VIVAS COMUNITARIAS: CUBA UN PUENTE DE CULTURA VIVA COMUNITARIA

A partir de la reflexión sentida y expresada por la palabra consciente, MANIFESTAMOS lo siguiente:

- Reconocemos a la Red MECA (Mesoamérica y Caribe) como un espacio de acompañamiento de la región para generar intercambios de experiencias y saberes de las comunidades que conforman nuestros territorios.
- Celebramos, respaldamos y nos comprometemos a acompañar a nuestras hermanas y hermanos de HONDURAS quienes serán sede del CUARTO CONGRESO MESOAMERICANO Y DEL CARIBE DE CULTURAS VIVAS COMUNITARIAS.
- Mantenemos el interés en la articulación con la mayor cantidad de entes relacionados al bienestar y el buen vivir de todos los seres vivos que ocupan nuestro territorio.
- Seguiremos en resistencia a las diferentes formas que promueven la violencia y atentan contra la paz.
- Mantenemos la defensa de los derechos humanos de las personas que se ven obligadas a migrar y como red acuerpamos a las personas migrantes, solicitantes de refugio y refugiadas que conviven en cada uno de nuestros territorios.
- Continuaremos con el compromiso en la elaboración de metodologías estratégicas que permitan construir conocimientos y experiencias, promoviendo los modelos participativos en la creación de legislación, fondos y herramientas de política pública a favor de las Culturas Vivas Comunitarias.
- Reconocemos el ejercicio de los derechos culturales desde la visión comunitaria como un camino para conservar el patrimonio cultural material e inmaterial.

- Participamos del llamado para generar estrategias que promuevan y garanticen el acceso a espacios de incidencia política comunitaria que nos permita acceder a procesos con alcances más significativos en los gobiernos locales.
- -Solicitamos a la Plataforma de **Ibercultura Viva** y al **Gobierno de Cuba** generar las condiciones necesarias para la incorporación al Programa y la RED MECA se pone a disposición para apoyar en lo que esté a nuestro alcance para que este proceso se concluya satisfactoriamente.
- Apoyamos el fin del Bloqueo a nuestro hermano país Cuba.
- Reiteramos la solicitud de respeto a la autonomía de cada país y sus procesos, permitiendo adaptar los espacios de encuentros a las especificaciones que caracterizan nuestros territorios.
- Fomentamos el trabajo articulado desde la visión colaborativa, promoviendo el respeto y la transparencia en la información que se comparte tomando en cuenta el sentir y pensar de cada persona que se identifica en nuestra RED.

Indura
Ñeiba Lanüga Fulasu.
Ligadürün Oundaraguni
Wiwanti Anichigu Aüdübuna
Mesoamerica y el Caribe CVC

Nos encontramos en HONDURAS

RED MECA